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Конечно же, совсем не за это! 
Они были православными и от-

давали свои жизни за веру. Не за то, 
чтобы просто стояли храмы в Оте-
честве нашем, а за то, чтобы в них 
молились православные потомки, 
основанием жизни которых, как кра-
еугольный камень, являлся Христос. 
Не книги, не иконы и даже не храмы 
являются главным в Православии, но 
Сам Христос. С Ним обретает свой на-
стоящий смысл икона, Он наполняет 
содержанием и духовной связью че-
ловека с Богом наше богослужение, о 
Нем все наши книги, о Нем все наши 
пророчества. Потому что в Нем, как в 
конкретной исторической Личности, 
соединяются два естества, две при-
роды, Божественная и Человеческая, 
главным свойством которой стала 
Любовь. О чем бы ни говорил Христос, 
что бы Он не делал и чему бы не учил, 
в основании всего была Любовь, ибо 
будучи Богом, Иисус являлся Сам во-
площением Любви.

Каждый, кто именует себя христи-
анином, тоже призван стать богом. Не 
по естеству, как Христос, но по благо-
дати. Для этого христианин призван 
стать личностью, движущей силой 
нравственного и духовного выбора 
которой должна стать любовь. Имен-
но за эту веру, за возможность воспи-
тывать детей в духе Любви и жертво-
вали свои жизни наши предки. Они 
сами являют нам пример воплоще-
ния любви в человеческой жизни.

На этой седмице Русская Церковь 
чтит память святого благоверного ве-
ликого князя Александра Невского. 
Есть древнее поверье, что на мече 
Александра Невского были начерта-
ны слова: «Не в силе Бог, но в правде». 

Он часто повторял эти слова Священ-
ного Писания и своим соратникам, и 
своим врагам. Сам, сохраняя правед-
ность и благочестие, как важнейшие 
качества любви, Князь побеждал вез-
де: на поле брани меньшим числом, 
смирением и мудростью в перегово-
рах с жестоким врагом, терпением и 
рассудительностью в междоусоби-
цах, в искушениях семейной жизни 
великой любовью. Нет в Отечестве 
нашем другого государственного дея-
теля, столь горячо любимого всем на-
родом на протяжении многовековой 
истории, как святой благоверный ве-
ликий князь Александр Невский.

И сегодня его пример, как никог-
да, важен для потомков. Сегодня сно-
ва война, наверное, жесточайшая из 
всех, что приходилось Отечеству на-
шему пережить. Война, сражения ко-
торой проходят не на поле брани, не с 
врагом видимым, а в сердцах челове-
ческих, когда каждый род, каждая се-
мья, каждый человек делают свой вы-
бор - какими им быть, а значит, каким 
будет наше Отечество. Нас насильно 
приучают к псевдокультуре потребле-
ния и эгоизма, пытаются заставить 
поверить, что наличие или отсутствие 
чего-либо материального является 
мерилом счастья. Пытаются заставить 
думать, что любой порок, любая раз-
нузданность может быть не только 
оправдана, но и растиражирована. 

Хотят, чтобы мы и наши дети думали, 
что человеку можно все - наркотики, 
половые извращения и даже убий-
ство, лишь бы ничто не нарушало сы-
тость и покой. Слова про убийство не 
преувеличение, не метафора, более 
того, они приуменьшение страшного 
греха детоубийства, того, что сегодня 
мы стыдливо называем аборт. Наши 
предки отдавали свои жизни, лишь 
бы жили их дети, потомки, чтобы ро-
дились мы с вами. А сегодня мы гото-
вы пожертвовать жизнями наших де-
тей, даже не для того, чтобы выжить 
самим, а лишь ради мнимого благо-
получия, материального достатка или 
призрачного покоя.

Но нам забывают или не хотят 
сказать, что это сытость и покой тех, 
кто обречен на вымирание и одино-
чество. Уже несколько десятилетий 
подряд число представителей евро-
пейской цивилизации как в Европе, 
так и в Америке, сокращается так же 
быстро, как и у нас. Стабильность 
численности населения достигается 
лишь за счет притока мигрантов. Как 
это явление можно еще охарактери-
зовать, кроме как вымирание? А о 
чем представители «просвещенно-
го, толерантного общества» пишут 
лучшие книги, снимают фильмы? 
Про одиночество, про эгоизм, про 
бессмысленность бытия.

Про все это принято сейчас не го-
ворить. Да и хотим ли мы слышать? 
Но время выбора пришло. Если мы 
не сделаем свой выбор сегодня, то 
завтра уже будут решать за нас. Ныне 
каждый должен определиться, как 
ему жить и к чему стремиться. Каж-
дый должен для себя решить, кто он - 
наследник великих предков, что были 
воинами в дружине Александра Не-
вского, или сам по себе, без корней, 
истории, памяти.

Иерей Алексей ЧЕРВЯКОВ.

Слово настоятеля
Мы живем на земле отваги и мужества, за каждую пядь которой обиль-

но заплачено кровью. Кровью наших предков, той кровью, что течет в на-
ших жилах. Но осознаем ли мы это сегодня? Спрашиваем ли мы себя о том, 
кто были те, кто даровал нам жизнь, какими они были, за что воевали и 
жертвовали своими жизнями? За то ли, чтобы мы были подобны овощам на 
грядке, не принимающими участие в своей судьбе или подобны животным, 
которые, удовлетворив свои потребности, засыпают довольными?

8 декабря состоится Крестный ход от нашего 
храма к Феодоровскому монастырю и далее 
к памятнику Александра Невского. Начнется 
Крестный ход в 10:00 в храме после литургии.



В минувшие выходные в нашем 
приходе праздновали заговенье 

на Рождественский пост. Готовиться 
начали всем приходом заранее. Дети 
драматического кружка разучивали 
роли кукольного спектакля. Ребята, по-
сещающие кружок лепки, изготовили 
из соленого теста подсвечники, елоч-
ные украшения для раздачи прихожа-
нам в назначенный день. 

Выносились столы, многими при-
хожанами пеклись пироги, ватрушки, 
шарлотки. Все волновались. Такое со-
бытие впервые, и думалось: «Как все 
пройдет?»

И вот ранним воскресным утром 
25 ноября к началу службы в притворе 
были выложены на столы все игрушки, 
сделанные детьми. А справа стоял стол 
для угощений, которые готовились 
прихожанами. Вот уже через час стол 
был настолько заполнен вкусностями, 
что пришлось выносить еще один.

Проповедь батюшки слушали как 
взрослые, так и дети. Отец Алексей го-
ворил о возрождении православных 
традиций, о возрождении общины при 
храме, о взаимопомощи. После служ-
бы многие в приподнятом настроении 
направились в ту часть церковного 
двора, где была слышна красивая, до-
брая музыка. А сколько было детей! 
Пришли посмотреть на представление 
отец Федор и отец Алексей. Судя по 
аплодисментам, кукольный спектакль 
понравился, а дальше начались игры, 
которые не оставили никого равно-
душным. В конце концов к играм детей 
присоединились и взрослые.

Веселой гурьбой все пошли к на-
крытым столам. Как было вкусно на 
холоде пить горячий чай и лакомиться 
плюшками и ватрушками! Наелись все, 
уходя, брали с собой. Поделились уго-
щением с семейным детским домом. 
Взрослые зрители, уставшие, шли до-
мой, а дети и расходиться не хотели, 
бегали, заходили в воскресную школу, 
делились впечатлениями.

Надеемся с Божьей помощью за-
крепить эту традицию в нашем храме.

Валентина ТЯпКИнА. 
Фото Евгении БАРТОлОмЕй.

приходской праздник

У нашего храма поя-
вился сайт, где вы можете 
познакомиться с истори-
ей нашего храма, узнать 
новости, посмотреть ар-
хив газеты «Спасский ли-
сток» и многое другое. 

В храме Всемилостивого Спаса еже-
дневно совершаются богослужения:
8:00 - утреня, часы, литургия, молебен, 
панихида. 
16:00 - накануне воскресных и празд-
ничных дней вечернее богослужение.

Просим ваших 
молитв за болящую 
рабу Божию Веру, 
родственники которой 
пожертвовали прин-
тер для издательства 
нашей газеты.

объявлеНия

Посетите сайт прихода http://spas-gorodets.prihod.ru


